



DE MADRID

La fiesta de Santa Bárbara

En el campamento de Carabanchel se ha celebrado esta mañana una misa de campaña a la que han concurrido el Capitán general señor barón de Casadavillos y los jefes y oficiales del Arma de Artillería, reunidos con motivo de la festividad de su Patrona Santa Bárbara.

Durante todo el día y con gran animación siguieron celebrándose los consabidos festejos.

Mañana se celebrará una misa de Requiem en sufragio de los muertos en campaña.

Concurso de esgrima

Han visitado al señor Primo de Rivera los comisionados de la Federación Española de Esgrima que está organizando un concurso internacional de este noble deporte que se celebrará en la Exposición de Barcelona.

Visita de inspección a los aeródromos

A primera hora de la tarde el jefe de los servicios de Aviación, señor Kindelán, ha marchado a León, tripulando un aparato trimotor de bombardero.

Con este viaje aéreo el general Kindelán inicia su visita de inspección a los diversos aeródromos militares de España.

Un estudiante se hiere gravemente

El estudiante Carlos Herrada, de dieciséis años, que vive en compañía de su tutor, el presbítero, don Pedro Jiménez Amurio, cuando examinaba una pistola de su tutor, se le disparó el arma, hiriéndole de gravedad en un brazo y en el pecho.

Regreso del infante don Jaime

Procedente de Málaga ha regresado a la Corte Su Alteza el infante don Jaime, siendo recibido en la estación por numerosos elementos palatinos.

Obsequios a Angelita Rodríguez

No obstante las manifestaciones hechas por algunos médicos madrileños, continúan en estado satisfactorio las tres criaturas que dió a luz la joven Angelita Rodríguez.

Numerosas personas desfilan por el domicilio de ésta para interesarse por su salud.

La joven madre está siendo objeto, además, de cordiales manifestaciones de simpatías traducidas en numerosos regalos, entre los cuales se incluyen varias participaciones de lotería para el sorteo de Navidad.

Visita de los asilados a la Exposición de Sevilla

El lunes próximo marcharán a Sevilla, con objeto de visitar la Exposición hispanoamericana, treinta niñas de las reclusas en los Asilos provinciales de Madrid.

El viaje de las niñas a la ciudad capital andaluza será costeado por el presidente de esta Diputación, señor Salcedo Bermellón.

Un banquete

Los ingenieros de Minas, que residen en la corte, se han reunido hoy en fraternal banquete.

Presidió la fiesta el ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce.

A los postres, el ministro pronunció un sentido discurso, diciendo que siempre se ha preocupado de los ingenieros de Minas, de los que seguirá ocupándose donde quiera que se halle, pues la Dictadura pasará siendo probable que el orador no presida el próximo banquete.

Después de la muerte del doctor Ferrán

El Ayuntamiento madrileño, cumplimentando el acuerdo recaído, ha enviado su pésame al Municipio de la ciudad condal por el fallecimiento del insigne doctor Ferrán.

Doce incendios en doce horas

Hasta las diez de esta noche, a contar desde las diez de la mañana de hoy—hora en que se declaró un incendio en la ca-

sa número 9 de la calle de San Bernardo—, se han registrado en Madrid doce casos en que ha sido precisa la intervención del Servicio de Bomberos.

Afortunadamente, los incendios carecieron de importancia, pero los bomberos no han podido entregarse al reposo durante el día.

Un acuerdo de la Junta Maderera

La Junta Maderera, en las últimas reuniones celebradas, ha tomado el acuerdo de pedir al Gobierno sea concedida la libertad de importación de los envases de frutas, pero limitando a su vez el número de los importadores.

Manifestaciones del doctor Marañón

Un periodista ha visitado hoy al doctor Marañón, interrogando a éste, entre otros varios asuntos, sobre su anunciado ingreso en las filas socialistas.

El doctor Marañón hizo constar a su interlocutor que su alistamiento en el Socialismo carece por ahora de toda efectividad, siendo, por consiguiente, infundado el rumor que se ha hecho circular con intención malévola.

Es cierto—añadió—que profeso las ideas que sembrara el ilustre Carlos Marx, extremo que podrá comprobarse por cuanto se contiene en los libros que ha dado a la publicidad, pero que considera secundario ingresar en el partido socialista.

Anunció que en la actualidad se dedica a la preparación de los siete nuevos libros, los cuales se publicarán en breve.

Dimisión de una Directiva

Próximamente se reunirá en Junta general la Asociación de Ingenieros agrónomos.

En dicha junta presentarán su dimisión los miembros de la Directiva.

Banquete en honor del doctor Lafarga

Esta tarde se ha celebrado un banquete en homenaje al doctor don Toribio Lafarga, que hace diez días—fecha en que fué jubilado—vino prestando meritorios servicios en la Beneficencia provincial de Madrid.

Una petición del cónsul español en Manila

El presidente de la Asociación de la Prensa ha recibido una carta del cónsul de España en Manila en la que ruega se interese a los directores de los periódicos españoles el envío de un ejemplar de los mismos con destino a la Feria que en breve habrá de dar comienzo en aquella población filipina.

La festividad de la Patrona de los artilleros

Con motivo de celebrarse hoy la festividad de la Patrona del Arma de Artillería, han tenido lugar varios actos en homenaje a Santa Bárbara.

En los cuarteles se dijeron misas, asistiendo al piadoso acto las autoridades militares y comisiones de otros Cuerpos del Ejército.

En el Colegio de Huérfanos, establecido en Carabanchel Alto, se celebró una brillantísima velada.

El viaje de un alto miembro de la Oficina Internacional del Trabajo

Se encuentra en Madrid el señor Teixier, jefe de Sección de la Oficina Internacional del Trabajo en Ginebra.

Dicho funcionario ha venido a la capital de España con el objeto de visitar el Instituto de Reeducación.

El señor Teixier ha celebrado hoy una afectuosa entrevista con el ministro del Trabajo, don Eduardo Aunós.

Curso de orientación marítima para maestros nacionales

En el ministerio de Marina será inaugurado, mañana, el Curso de Orientación marítima para maestros nacionales.

Se han presentado ciento veinte solicitudes para tomar parte en el mencionado curso, de las que se han seleccionado solamente treinta y cuatro alumnos.

Aquellos que obtengan el correspondiente certificado de aptitud, cubrirán las vacantes que se originen en las Escuelas de los Pósitos Marítimos.

El mencionado Curso de Orientación marítima durará un mes.

En honor de los profesores extranjeros

A la una de la tarde se ha celebrado hoy la comida dada en honor de los profesores extranjeros que han venido a Madrid para asistir al curso de Psicología aplicada que ha tenido lugar en el Instituto de Orientación profesional.

Presidió el banquete el director general de Corporaciones, señor Madariaga.

Una adaptación de "Pequeñeces"

Esta noche se ha estrenado en el teatro Infanta Beatriz una adaptación de la novela "Pequeñeces" del eximio Padre Coloma.

La mencionada obra teatral ha sido coronada por el éxito, mereciéndose grandes aplausos del público.

Franco Escámez Morales

Atmascos de Paquetaría y Quincalla

Exclusiva en esta plaza de la importante fábrica de géneros de punto Marfá.

Especialidad en hules para mesa, recibidos directamente de Inglaterra. Gran surtido en juguetes para Reyes, con precios especiales para Revendedores. Venta de Vivas Pérez, número 10.

PIDAN TARIFA DE PRECIOS

EXTRANJERO

Un observador mejicano

Londres.—Comunican desde Méjico que el Gobierno de dicha República va a nombrar un observador oficioso en Ginebra.

Parece ser que Méjico tiene el propósito de abandonar la actitud, hace mucho tiempo adoptada, de no formar parte de la Sociedad de las Naciones.

Ola de frío

Nueva York. Después de unos días durante los cuales ha sido muy benigna la temperatura, se ha presentado una ola de frío que afecta principalmente a los esteros del Norte.

La navegación en los grandes lagos se ha hecho muy peligrosa a causa de la gran cantidad de hielo que existe en ellos.

El descenso de la temperatura se advierte mucho en Florida, donde las heladas han ocasionado grandes daños.

Aparecen asfixiados 18 leones

Berlín.—Telegrafían de Drema dando cuenta de que diez y ocho leones que iban a embarcar con rumbo a Barcelona, han aparecido misteriosamente asfixiados en sus jaulas del tren.

La Policía interviene en el asunto, pues parece ser que las fieras fueron envenenadas para tomar venganza de su propietario.

Una partida ataca a la Policía rural

Managua.—Una partida capitaneada por Pedrón Altamirano ha atacado a un grupo de Policía rural, al que han causado tres muertos y dos heridos. Los bandidos se han apoderado también de una ametralladora y de una pequeña cantidad de municiones.

Después del ataque, la partida de Pedrón Altamirano se ha refugiado en las montañas.

Declaraciones de Venizelos

Atenas.—El señor Venizelos ha declarado a la Unión General de Trabajadores que la declaración de una huelga la considerará como movimiento revolucionario y la reprimirá con todo vigor.

Las negociaciones para la paz

Londres.—Comunican de Mukden que el Gobierno chino ha aceptado las negociaciones entabladas por el Gobierno de Mukden para liquidar la cuestión del ferrocarril del Este y dando plenos poderes a Chang-Such-Liang para que lleve a cabo las negociaciones.

Noticias de provincias

Sobre la causa del crimen de Ricardito

Barcelona.—Terminado por el Fiscal de esta Audiencia el estudio de la causa seguida contra el célebre Ricardito por el crimen cometido en la persona de Pablo Casado, ha sido entregado al acusador privado el expediente sumarial.

Este ha manifestado que no cree que los móviles del repugnante crimen fueran los celos.

Celebración de una visita contra unos falsificadores

Barcelona.—Hoy ha dado comienzo en esta Audiencia la celebración de una visita contra Daniel Campos, Emilio Fernández y Manuel Zariols, autores de una falsificación de giros telegráficos.

El procesado Manuel Zariols y otro individuo llamado Julián Lacasa, encartado también en la falsificación pertenecen al Cuerpo de Telégrafos.

El Fiscal pide para los procesados penas que oscilan entre tres y cuatro años de reclusión.

Durante la celebración de la vista se realizó un careo entre los procesados.

Próximo Consejo de Guerra

Barcelona.—El lunes de la semana próxima tendrá lugar la celebración de un Consejo de Guerra contra un teniente coronel de Infantería, el cual es acusado de prevaricación.

Desbordamiento del Miño

Lugo.—A consecuencia de los enormes temporales de lluvia que frecuentemente se suceden por esta provincia se ha producido una fuerte crecida en la corriente del río Miño.

En las proximidades de la capital, las aguas se desbordaron, inundando uno de los barrios extremos.

Los habitantes del barrio hubieron de abandonar sus viviendas, en donde el agua penetró arrasándolo todo.

En una fábrica de electricidad, situada en las afueras de la ciudad, las aguas llegaron a alcanzar una considerable altura, causando considerables perjuicios a la maquinaria.

Los obreros hubieron de abandonar el trabajo, no pudiendo reanudarle en todo el día por continuar anegado el edificio.

Un teniente alcalde escribe al conde de Romanones

Barcelona.—El teniente alcalde de este Municipio, señor Garriga Palau, ha dirigido una carta al conde de Romanones.

En ella el municipio catalán felicita al ex presidente del Consejo de ministros y le agradece los grandes elogios que hizo el conde de la Exposición de Barcelona y la recomendación hecha por él a los españoles para que la visitaren.

Pide el señor Garriga al señor Alvaro que haga público que de las cantidades que aquél percibe para gastos de representación dedica dos mil pesetas para sufragar los gastos de viaje que puedan ocasionar dos estudiantes que vengan a Barcelona a visitar la Exposición.

El proyecto de creación de Alcaldes Gerentes

San Sebastián.—En este Municipio se ha examinado el proyecto de creación del cargo de Alcalde Gerente, similar a los que actúan en los Ayuntamientos de las poblaciones americanas.

Dicho proyecto fué iniciado por el Ayuntamiento de Cádiz. Con la creación de dicho cargo en los Ayuntamientos españoles se suprimiría el actual régimen de expedientes.

Manifestaciones del general mejicano señor Almazán

Sevilla.—Hablando con los periodistas el general Almazán, lugarteniente del general Calles y expresidente de la República mejicana, ha manifestado que el triunfo de Ortiz Rubio en las elecciones para Presidente de aquel país se daba por descontado, puesto que

éste cuenta con las organizaciones de los campesinos sociales, lo cual suponía una ventaja por el número considerable de electores sobre el señor Vasconcellos.

El señor Almazán se lamenta de las opiniones emitidas por la Prensa europea que la República mejicana se haya entregado a la preparación de las revoluciones que han provocado el estado caótico del país.

Agregó que en aquel país el orden es absoluto y gozan del respeto de los demás todos aquellos que trabajan.

También manifestó que el próximo año de 1930 realizará un nuevo viaje a España para recorrer la ruta de don Quijote por las llanuras de la Mancha.

Hablando de la Exposición le dedicó grandes elogios declarando que es una obra maravillosa que honra a la nación española.

El clima en Sevilla

Sevilla.—La Prensa dedica unos comentarios al hecho extraordinario, revelador de la benignidad del clima, de la agradable temperatura que se viene registrando actualmente.

También resalta el hecho no menos extraordinario de no haberse registrado ninguna defunción el día primero del presente mes.

Riña sangrienta

Barcelona.—Promovieron una discusión Juan Moreno y Juan Lombardo, que se hallaban en un bar, acerca de quién partía un plato con los dientes.

La discusión subió a tonos que se agredieron resultando Juan Moreno con heridas de pronóstico reservado.

Arrollado por un camión

Murcia.—En la plaza de Camacho un camión, conducido por Francisco García Serrano, arrolló a Francisco Blasco Almería, de catorce años, ocasionándole lesiones de pronóstico reservado.

Arrollado por una locomotora

Barcelona.—Realizando maniobras una locomotora en la estación de los ferrocarriles Catalanes, resultó alcanzado el ferroviario Ramón Batalla, de 32 años.

De la azotea a la calle

Sevilla.—Esta mañana, hallándose en la azotea de la casa número 33 de la calle Imperial María Cordero Ruiz, sufrió un mareo y cayó a la calle.

Resultado con heridas graves en distintas partes del cuerpo.

Arrollado por el tren

Barcelona.—En la estación de Nules fué arrollado por un tren de mercancías Miguel Serrano, que quedó muerto en el acto.

Choque de vehículos

San Sebastián.—En Arrona chocaron un automóvil y una motocicleta; el primero de dichos vehículos era conducido por Arnaldo Treshuman y el segundo montado por José Astigarraga, carpintero de Zumaya.

La motocicleta quedó completamente destruida y el carpintero salió del percance con lesiones de pronóstico reservado.

Arrollado por una camioneta

Oviedo.—Una camioneta que se dirigía a Luyones, arrolló a Rosario Fernández, de 6 años de edad, ocasionándole la fractura de una tibia y otras lesiones que fueron calificadas de leves.

Ruiz de Alda en Bilbao

Bilbao.—Ha estado en esta capital el aviador Ruiz de Alda, que fué obsequiado por algunos amigos.

Confirmando que se propone emprender un viaje a la Argentina permaneciendo allí un mes. Comunicó que enterado por el Aero Club de los proyectos aéreos de Bilbao, simpatiza con el proyecto y ofreció su apoyo.

Homenaje a la mujer checoeslovaca

Barcelona.—En la sección checoeslovaca del Palacio orientado de la Exposición se celebró

la entrega de la rosa ofrecida por el Comité femenino de mujeres al Instituto Escolar de Praga.

La rosa es de madera y está ejecutada por Juan Lavall, de la Escuela elemental del Trabajo. Es un homenaje a la mujer checoeslovaca.

Entre las muchas cosas expuestas por la mujer checoeslovaca hay un tapete de encaje, trabajo hecho por 12 muchachas durante tres años. Han empleado treinta y seis mil horas de trabajo.

El decreto de emisión de bonos del Tesoro

Madrid.—A las tres y media de esta madrugada se ha dado a conocer a la Prensa el texto que hace referencia a la emisión de un empréstito en bonos del Tesoro en oro.

El total del empréstito se eleva a 350 millones de pesetas, y se celebrará la suscripción el mismo día 20 del actual.

Devengará un interés del 6 por ciento, exento de todo impuesto, desde el día primero de enero próximo.

El empréstito será reembolsable a la par, señalándose un plazo de diez años para que el Estado amortice la deuda.

Los productos que se obtengan en la negociación se invertirán en beneficio de la Caja ferroviaria del Estado, Crédito Agrícola y Fomento de la pequeña propiedad.

Los títulos de esta nueva Deuda serán al portador y se suscribirán por valor de mil y diez mil pesetas.

El primer cupón será liquidado el día primero de abril de 1930, rigiendo en el pago de los cupones los preceptos que se contienen en la ley de Hacienda promulgada en octubre del año 1868.

La suscripción, como queda dicho, se hará en peseta-oro, y el pago de los intereses se llevará a cabo también en oro, reservándose el Estado la facultad de satisfacerlos en peseta-oro o en monedas de oro extranjeras.

De los 350 millones a que asciende el empréstito, 150 se reservarán a los Bancos en general; 100, al público, y otros 100 al Banco de España.

Del ambiente político

Regreso del señor Danis

Ha regresado a Madrid el Jefe de la Oficina de Información de la Prensa en la Secretaría de Relaciones Exteriores, señor Danis, que ha asistido en Ginebra a la Conferencia sobre el transporte y difusión de la Prensa.

El día del Presidente

Esta mañana estuvo en el Palacio de Buenavista el Ministro de Justicia don Galo Ponte quien despachó algunos asuntos de trámite con el Jefe del Gobierno, señor marqués de Estella.

Este ha vuelto hoy a sostener una extensa conferencia con el Alto Comisario en Marruecos, general Jordana, y el Director general de Colonias y Marruecos, señor Saavedra.

Más tarde, el marqués de Estella recibió en su despacho del ministerio del Ejército, al rector de la Universidad de Salamanca, que le dió cuenta del curso de Conferencias que se ha celebrado sobre la eminente y gloriosa personalidad de Francisco Vitoria.

Aunós y Francos Rodríguez

Esta tarde ha sido visitado el ministro del Trabajo señor Aunós por el señor Francos Rodríguez.

Este hubo de invitar al ministro a realizar una visita al Instituto de los Previsores del Porvenir.

El Presidente conferencia con el teniente coronel señor Martín Pinillos

El Jefe del Gobierno señor Marqués de Estella ha celebrado una conferencia con el teniente coronel señor Martín Pinillos, organizador del banquete que se ha de celebrar con motivo de la festividad de la Santísima Patrona de la Infantería española.

LOS COMITES PARITARIOS

En la «Gaceta» de Madrid de 28 del pasado mes de noviembre aparece la R. O. siguiente:

Vistas las reclamaciones formuladas sobre la distribución y composición de los Comités paritarios del grupo corporativo A). Primero. Minas, Salinas y Canteras, fijada en la Real orden número 1264 de este Ministerio fecha 9 de septiembre.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer

Que las elecciones de los Comités paritarios de dicho grupo corporativo se celebren el día 8 del presente mes de diciembre. En la provincia de Almería se constituirán dos Comités: uno con residencia en Cuevas de Vera y otro Comité con residencia en Almería, compuesto de tres Secciones: una de Minas, con tres Vocales patronos y tres obreros con sus suplentes; otro de Salinas, con dos Vocales patronos y dos obreros con sus suplentes y una tercera Sección de Canteras, con dos Vocales patronos y dos obreros, con sus respectivos suplentes. No existiendo asociación patronal de la Sección de canteras de conformidad con lo dispuesto en la regla 7.ª del R. D. de 26 de noviembre de 1926, texto refundido; por la presente se convoca a los patronos de canteras para que concurren el día 8 del actual, a las 12 de su mañana, al salón de Sesiones del excelentísimo Ayuntamiento, para proceder a la elección de dos Vocales propietarios y dos suplentes.

No existiendo tampoco constituidas asociaciones obreras de los ramos de Salinas y Canteras, de conformidad con lo preceptuado en el núm. 8.º de la citada R. O. de 26 de noviembre; por la presente se pone en conocimiento de los obreros pertenecientes a las mencionadas secciones de salinas y canteras, que quedará constituida la mesa electoral en el salón de Sesiones del excelentísimo Ayuntamiento, desde las 8 de la mañana a las 4 de la tarde, durante cuyas horas se verificará la votación para la designación de dos Vocales propietarios y dos suplentes de cada clase.

Los obreros deberán acreditar su personalidad, en el momento de emitir su voto, mediante cualquier documento de identidad que poseyeran, o la certificación del respectivo patrono donde preste sus servicios.

Almería 3 de diciembre de 1929.—El Alcalde Presidente de la Delegación del Consejo de Trabajo, Rafael Monterreal.

No olvideis que lo más elegante, sólido y económico podéis adquirirlo en

PARIS-MADRID, Real. 9. Almería

Espectáculos

Teatro Cervantes

Compañía de comedias Rodrigo-Rodrigo.

A las 9:30.—Estreno del apropiado en tres actos, de Paso y Extremera, «Sexto Sexto».

Salón Hesperia

Cinematógrafo.

A las 5:30.—«La princesa Gloria», (7 partes).

A las 9:30.—«Diario Metro Goldwyn número 4», (una parte), y «El sargento Malacara», (10 partes).

Para instalar una casa con poco dinero hay que ir a

PARIS-MADRID Real. 9. Almería

Tripas y Especies

Se han recibido nuevas existencias en

La Equitativa

Garantizamos nuestras especias por ser de primera calidad y molidas diariamente.

Calle de Mariana, 1.

CASA DE

M. Montes Tenorio



